

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### EDUCACIÓN CÍVICA

#### **ORGANIZAN CONCURSO PARA FOMENTAR CULTURA DEMOCRÁTICA**

El director ejecutivo de educación cívica y participación ciudadana del IEEQ, Daniel Dorantes Guerra, comentó que para fortalecer el tema de democracia se llevarán a cabo dos concursos para alumnos de nivel básico. Dorantes Guerra agregó que la cultura democrática es un tema sustancial tanto para el IEQ como para el resto del país, por lo que la educación cívica y la participación ciudadana son dos rubros que permiten concretar elecciones libres y auténticas, de manera que se busca estimular desde temprana edad. Los concursos están dirigidos a alumnos de primaria y secundaria; el primero, consiste en hacer un dibujo en el que los participantes plasmen la forma en que participan en sociedad y, el concurso de oratoria, los interesados tendrán que expresarse sobre los valores democráticos. “El IEEQ si bien es una institución que se involucran en los procesos de elección, también nos ocupa el desarrollar actividades para fomentar la educación cívica, participación ciudadana y valores democráticos” (DQ 3)

### **NOTAS PRINCIPALES**

#### **DQ: CRECEN LAS ZONAS DE SEXO SERVICIO**

Avenida Pie de la Cuesta, Bernardo Quintana a la altura del puente Paseo Quintana, Constituyentes y Zaragoza, en la zona de la Alameda son algunos de los puntos en los que se detecta el trabajo sexual fuera de las zonas permitidas, sin que se tenga una cifra exacta de personas que laboran en esos espacios. (DQ, principal)

#### **EUQ: SJR, EN VÍAS DE UN *BOOM* DE VIVIENDA COMERCIAL**

La vivienda económica ha sido el rubro de mayor auge en la actividad inmobiliaria en San Juan del Río en los últimos cinco años. Los factores determinantes para este aumento han sido la disminución en la oferta de este tipo de casas en la capital del estado, así como la migración desde la CDMX. (EUQ, principal)

#### **AM: RECTORA PIDE DUPLICAR PRESUPUESTO DE LA UAQ**

Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, le insistió al gobernador, en la necesidad de que el estado le otorgue a la universidad el mismo presupuesto que brinda la federación, para pasar de 613 mdp que reciben, a mil 200 millones. (AM, principal)

#### **N: ACLARAN CRIMEN**

Fue una deuda lo que ocasionó la muerte de una mujer identificada como Evangelina “N” de 41 años, quien murió por asfixia, a manos de un compañero de trabajo a quien le debía 10 mil pesos; ambos eran empleados del IMSS. (N, principal)

#### **CQ: FEMINICIDIOS VAN AL ALZA: T'EK'EI**

Grupo interdisciplinario por la equidad ha contabilizado 85 feminicidios en el estado de 2015 a 2018, mientras que la fiscalía sólo reconoce uno. (CQ, principal)

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## **CQRO: DEFIENDE PEÑA NIETO SU 'LEGADO'**

Al hacer un recuento de sus seis años de gestión al frente del Poder Ejecutivo Federal, Enrique Peña Nieto, aseguró que actualmente el país se encuentra en mejores condiciones que en 2012, cuando asumió el cargo. "Siempre actuamos para remover los obstáculos que habían impedido un desarrollo pleno. El cambio afectó añejos privilegios", enfatizó al rendir un mensaje con motivo de su Sexto Informe de Gobierno. (CQRO, principal)

## **PA: PELEARÁ GILBERTO MÁS APOYO PARA LA EDUCACIÓN**

Pelear más apoyo presupuestal para la educación pública es uno de los principales compromisos del senador Gilberto Herrera Ruiz, quien apuesta por una nueva cultura política, sin falsas promesas ni derroche de los funcionarios. Entrevistado en vísperas de la primera sesión de la Cámara Alta, dijo que se aprobará los recortes a los gastos del inicio de la Legislatura, comenzando por más de 200 millones destinados a los miembros del Senado. (PA, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ACUDE GOBERNADOR AL SEXTO INFORME DE GOBIERNO DE PEÑA NIETO**

El gobernador Francisco Domínguez Servién acudió como invitado especial a la rendición del VI Informe de Gobierno del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, que tuvo lugar en Palacio Nacional. Peña Nieto dio cuenta del estado que guarda la nación ante los titulares de los poderes Legislativo: los presidentes de las mesas directivas de las Cámaras de Diputados y de Senadores. (DQ, N, EUQ)

### **HABRÁ MÁS TRABAJO EN LA SEGUNDA PARTE DE SEXENIO: MARCO DEL PRETE**

Por Marco Estrada

Generación de empleos, atracción de inversión y protección del medio ambiente son algunos temas que más se han destacado durante la Administración estatal en materia de desarrollo sustentable, aseguró Marco del Prete, titular de la SEDESU. Respecto a la proyección que se tiene para la segunda parte del gobierno de Francisco Domínguez, se limitó a señalar que habrá mucho trabajo por hacer en todos los rubros, con lo que se compensará la confianza de los ciudadanos. (AM)

### **TRABAJAR DE LA MANO, EL ACUERDO ENTRE UAQ Y GOBIERNO ESTATAL: ALFREDO BOTELLO**

Alfredo Botello, Secretario de Educación, informó que en la reunión que sostuvieron la rectora de la UAQ y el gobernador del estado, se ratificó el acompañamiento y diálogo que debe existir entre ambas instituciones; y subrayó que aún no se profundiza en el tema presupuestal. "La universidad siempre ha contado con el apoyo del gobernador, Pancho Domínguez, él es un universitario. Recordar que recientemente, para el tema de resolución de la problemática que tenía con sus sindicatos, el gobernador hizo un aporte para que se pudiera resolver este tema; de tal manera que siempre van a contar con el gobernador", concluyó. (CQRO, N)

### **QUERÉTARO, PUNTA DE LANZA NACIONAL EN INVERSIÓN A LA SALUD**

OR Marco Estrada

Entre 2016 y 2018, el sector salud, en Querétaro, ha recibido 10 mil 198 millones 557 mil pesos, tanto de recursos gestionados ante la federación, como de los erogados por el estado. Con una cobertura de salud, que supera la media nacional, Querétaro ha generado una inversión importante de recursos, tanto en el tema de la prevención, la atención, el combate a las adicciones y las donaciones de órganos. Para 2016, la federación aportó 2 mil 452

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

millones 635 mil pesos, por los 479 millones 510 mil pesos, que se entregaron de parte de la administración de Francisco Domínguez. (AM)

## **INVERTIRÁN 40 MDP EN LA CASA DE LA JUVENTUD**

En este mes de septiembre se espera que salga el fallo de la licitación para arrancar con la obra La Casa de la Juventud, que requerirá una inversión de 40 millones de pesos; así lo dio a conocer el secretario de la Juventud en el estado, Rodrigo Ruiz Ballesteros. Informó que este nuevo proyecto se edificará junto a la Secretaría de la Juventud y proviene de una gestión realizada por el mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién, con el gobierno federal. (CQRO, EUQ)

## **AMPLIARÁN PLAZO DE DESALOJO EN EL TEPE**

La SDUOP ampliará el plazo de desalojo para los comerciantes del mercado de El Tepetate y posterior a ello iniciar los trabajos de la demolición. (DQ)

## **LA ESTANCIA, ENTRE EL CONSUMO MASIVO DE DROGAS Y LA INSEGURIDAD**

Frente al aparador de un negocio, tres jóvenes cuchichean, ríen y cruzan bromas, la vitrina que les mueve la curiosidad exhibe cientos de pipas para fumar “cristal” nombre con el que se le conoce a la metanfetamina que se ha convertido en la segunda droga de mayor impacto en el país después del alcohol, según reportes de epidemiología de la SESEQ. (EUQ)

## **PREPARAN LICITACIÓN DEL PARQUE INDUSTRIAL EN EL AIQ**

Luego de que el pleno de la legislatura local autorizara al ejecutivo del estado para iniciar con una nueva licitación para construir un parque industrial en las inmediaciones del AIQ, Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, informó que ya se revisa el contrato del fideicomiso para este proyecto, para el que próximamente se emitirá la convocatoria de licitación. Añadió que el fideicomiso será administrado por el Gobierno del Estado. (CQRO, EUQ)

## **SEDESU RESALTA TRABAJO DE ORDENAMIENTO ECOLÓGICO EN LA ENTIDAD**

El titular de la SEDESU, Marco Del Prete Tercero, asistió a la inauguración del 4to Congreso Internacional de Derecho Ambiental, mismo que contempla la participación conjunta de las instituciones educativas, el gobierno y la población en el fortaleciendo los ejes transversales cambio climático con perspectiva de género y desarrollo para la sustentabilidad. Estuvieron en el evento, la rectora de la UAQ, Teresa de Jesús García Gasca; el Premio Nobel de la Paz en el 2007, Rajendra Kumar Pachauri; la magistrada presidenta del TSJ, Consuelo Rosillo Garfias. (AM)

## **CUMPLEN 64% CON SU VERIFICACIÓN VEHICULAR**

Por Lucero Almanza

Al mes de agosto, los ciudadanos en Querétaro registran un cumplimiento de 64% en lo que se refiere a la verificación vehicular, indicó Marco del Prete, titular de la SEDESU. “El año pasado llevábamos 63% (de cumplimiento) y ahora 64%”, dijo en entrevista. (EFB)

## **LA SEDESU IMPULSARÁ EL RECICLAJE ELECTRÓNICO**

La SEDESU elabora un proyecto para que la ciudadanía recicle sus artículos electrónicos, por lo que tendrá disponible una aplicación móvil y diversos incentivos, anunció Marco del Prete, titular SEDESU. (AM, N)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## **COMPETIRÁN 17 JÓVENES PARA GANAR CONCURSO DE ORATORIA “EL UNIVERSAL 2018**

Con la participación de 17 finalistas, este 3 y 4 de septiembre se llevará a cabo la 92° edición del concurso Nacional de Oratoria y Debate Público El Universal 2018, el cual tendrá como escenario el Teatro de la República, ubicado en el corazón de la capital queretana. La inauguración estuvo a cargo de, Alfredo Botello, Secretario de Educación, quien dijo que este es un evento donde los jóvenes mexicanos se expresan con sus ideas, sus palabras y debates. (N, EUQ)

## **DEMANDAS CONTRA UNIVERSIDAD ARKANSAS DEBEN SER ANTE TRIBUNALES: BOTELLO**

Por Maritza Navarro

Los constructores y proveedores que solicitan su pago a la Universidad de Arkansas deberían acudir a los tribunales para resolver esta situación, sostuvo Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ. Y es que la semana pasada los supuestos afectados dieron a conocer que interpondrían una demanda conjunta contra dicha institución de educación privada. (EUQ)

## **INICIARÁ CONSTRUCCIÓN DE CASA DE LA JUVENTUD INFORMÓ RODRIGO RUÍZ**

Con una inversión de 40 mdp de recursos federales comenzará la construcción de la Casa de la Juventud, informó Rodrigo Ruíz Ballesteros, titular de la SEJUVE. Ese espacio estará ubicado en el Barrio de la Cruz el cual estará enfocado a los jóvenes para que puedan tener actividades y talleres para su desarrollo humano, profesional, bolsa de trabajo y emprendimiento. (DQ, N)

## **SEJUVE REACTIVA CAMPAÑA CONTRA ABUSO DEL ALCOHOL**

Por Zulema López

La Secretaría de la Juventud intensificará el programa “Red tú ya lo vales” ante situaciones como incremento en el consumo de alcohol y posible depresión, que van emparejadas al incremento en el número de fiestas que se registra los últimos meses del año. (DQ)

## **UTEQ NO REQUERIRÁ MÁS PRESUPUESTO PARA 2019**

Por Diego Rivera

La UTEQ superará el 2019 incluso sin tener algún aumento presupuestal, pues con los recursos propios pueden cubrir sus necesidades, aseguró el rector de la institución, Juan Carlos Arredondo. (N)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **BUSCARÁ MORENA ACUERDOS Y BUENA RELACIÓN CON FDS: FABIOLA LARRONDO**

Por Manuel Paredón

La agenda legislativa de morena en el Congreso Local está definida: educación, salud, seguridad, bienestar en el medio ambiente y derechos humanos; además propondrá el adelgazamiento de las prerrogativas de los diputados; y con Francisco Domínguez Servián, vislumbran una buena relación de respeto para buscar los mejores acuerdos. En entrevista, la diputada electa por el Morena, doctora Fabiola Larrondo, puso sobre la mesa el tema. (N)

### **BUSCARÁ MORENA AHORRAR EN EL SENADO MÁS DE 2 MMDP**

Por Hilda Navarro

Este martes tendrán la primera sesión del Senado de la República donde la bancada de Morena votará por la aprobación de reformas que abonarán a la austeridad. Así lo informó el senador de Morena por Querétaro, Gilberto

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

Herrera Ruiz, quien dijo que se buscará recortar un apoyo para “inicio de legislatura”, que suman más de 50 mdp que eran para un coche y una computadora. (ADN)

## **MORENA TURNARÁ A COORDINADOR(A)**

Por Patricia López

El grupo legislativo de Morena recurrirá a la figura de la coordinación rotativa, para garantizar la paridad en la representación ante la Junta de Coordinación Política de la siguiente legislatura local y dejará el primer periodo en manos de Mauricio Alberto Ruiz Olaes. (DQ)

## **NO APOYARON DIPUTADOS A LOS FAMILIARES DE URGENCIAS: IMSS**

Por Leticia Jaramillo

Lamentablemente los diputados de la LVIII Legislatura del Estado se hicieron los ocisos y no apoyaron la posibilidad de enviar el exhorto al Congreso federal, para que los familiares de los pacientes de urgencias no estén a la intemperie y cuenten con instalaciones dignas con baño y agua. (N)

## **NO PERMITIR ONDAS GRUPERAS EN LA ELECCIÓN DEL PAN, PIDE A. ZAPATA**

Por Leticia Jaramillo

En la elección de la dirigencia estatal y nacional del PAN se debe evitar la polarización, no permitir las ondas gruperas, ya que es momento de redimensionar al partido; “hoy requerimos de humildad, de inteligencia y de enorme generosidad”, señaló el diputado Antonio Zapata Guerrero. (N)

## **MAURICIO RUIZ COORDINARÁ A DIPUTADOS DE MORENA**

Por Rubén Pacheco

De manera extraoficial se asegura que Mauricio Ruiz Olaes será el nuevo coordinador de los diputados de Morena en el congreso local. (N)

## **ACTITUD DE LEGISLADORES DE MORENA EN SESIÓN, POR INDIGNACIÓN: GILBERTO HERRERA**

Por Esmeralda Trueba

El senador de la República por Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, justificó que la actitud de diputados y senadores durante la apertura de la sesión ordinaria del Congreso de la Unión el pasado sábado, en la que hubo discrepancias y en la que incluso el presidente de la Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz Ledo, tuvo que hacer constantes llamados al orden, pudiera obedecer a la indignación que existe por los diversos hechos que ha atravesado el país. (CQRO)

## **GILBERTO HERRERA DESTACA RECORTES EN EL SENADO**

Durante la primera sesión de la Cámara de Senadores se aprobará un recorte de 50 mdp que se otorgaba a los legisladores al inicio de su gestión, afirmó el senador Gilberto Herrera Ruiz, quien tras asumir el cargo hace cinco días destacó que la austeridad será su prioridad. (DQ, EUQ, N)

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## PODER JUDICIAL

### FUE JUSTA SENTENCIA A MUJER QUE MATÓ A SU FAMILIA

Por Marco Estrada

La magistrada presidenta del TSJE, Consuelo Rosillo Garfias, indicó que fue justa la sentencia de 105 años para la multihomicida de Lomas de Casa Blanca, dado el número de víctimas. Luego de que La FGE sentenciara a Laura Zúñiga Moreno, quien asesinara a una mujer y dos menores de edad en agosto de 2017, en Lomas De Casa Blanca, con 105 años de prisión y una multa de 1 millón 300 mil pesos, indicó que fue justa esta sanción, tomando en cuenta la gravedad del crimen. (AM)

### POR DICTAR SENTENCIA A TERCER IMPLICADO EN MULTIHOMICIDIO DE CASA

Por Mónica Gordillo

Aún se encuentra pendiente de dictar una sentencia al tercer imputado por el multihomicidio de Lomas de Casa Blanca, reportó la magistrada presidenta del TSJE, Consuelo Rosillo Garfias. Esto luego de que un juez de la causa ya dictó sentencia a dos de las tres personas que estaban involucradas con el asesinato de una mujer y sus dos hijos menores de edad. (CQRO)

## MUNICIPIOS

### HARÁN ESTUDIOS A GRIETA EN PROLONGACIÓN CONSTITUYENTES

Por Gonzalo Flores

La Coordinación de Protección Civil del Municipio de Querétaro fue la primera en recibir y atender el sábado pasado un reporte ciudadano sobre una grieta de aproximadamente 50 metros que se abrió sobre carpeta asfáltica de la avenida Prolongación Constituyentes, misma que el titular Fernando Martínez Garza, señaló que le compete arreglar a la CEI. (AM)

### FUEGO AMIGO / RETAN A LA NATURALEZA

¡Aguas! Hasta las columnas del puente que se construye sobre el vaso regulador de la Cuesta China se inundaron. Las ambientalistas están preocupadas por esta obra para comunicar a un nuevo fraccionamiento con la Prolongación Constituyentes, que se agrietó. Y es que el primer principio de la hidráulica es que el agua es ca..nija. (PA)

### POR LLUVIAS MONITOREAN CUERPOS DE AGUA EN TEQUISQUIAPAN

Por Rosalía Nieves

El director de la Coordinación Municipal de Protección Civil de Tequisquiapan, José Luis Ronquillo Morales, dio a conocer que esta institución retomó el monitoreo intensivo de distintos puntos en la localidad para identificar posibles zonas de riesgo por las precipitaciones pluviales. (ESSJR)

### ENCHARCAMIENTOS POR LLUVIA DRENAJE INSUFICIENTE Y BASURA

Por Manuel Paredón

Diez viviendas afectadas y encharcamiento en varias vialidades dejaron las últimas lluvias debido a que el drenaje sanitario fue rebasada y la basura y tapó alcantarillas en algunas zonas de la ciudad, informó Fernando Martínez, titular de la UMPCQ. (N)

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## **SIGUE GRAVE JOVEN QUEMADA EN SJR**

Por Patricia López

No hay cambio en el estado de salud de la adolescente que sufrió lesiones por la explosión de una toma clandestina en un ducto de Pemex en San Juan del Ró, informó la Secretaría de Salud. (DQ)

## **VAN AL RESCATE DE LAS CICLOVÍAS**

Por Verónica Ruíz

Destinó la Secretaría de Movilidad del Municipio de Querétaro cuadrillas de mantenimiento para revisar los tramos de las ciclovías que reportó la asociación de Saca la Bici, informó el titular de la dependencia, Mauricio Cobo Urquiza. “Los señalamientos que hace Saca la bici son bienvenidos y está bien, el mantenimiento de las ciclovías está en proceso, es algo que está en proceso, entonces son bienvenidos los señalamientos”, señaló. (DQ)

## **DETIENEN A PRESUNTO HOMICIDA DE MUJER EN PEDRO ESCOBEDO**

El vicefiscal de Persecución del Delito, Humberto Pérez, señaló que el imputado era compañero de trabajo de la víctima y reunidos los datos de prueba necesarios se solicitó la orden de aprehensión y orden de cateo en el domicilio de éste, donde se encontraron indicios relacionados con el hallazgo del cuerpo, los cuales establecieron que previo al homicidio, el probable responsable y la víctima habrían tenido una discusión de carácter económico por una deuda de 10 mil pesos por parte de la víctima. (PA, CQRO, CQ, DQ, N, EUQ)

## **DENUNCIAN SEXOSERVICIO EN ZONAS NO TOLERADAS**

Por Domingo Valdez

La líder de la organización Mujer Libertad, Mónica Mendoza, señaló que hay presencia de trabajadoras sexuales en la esquina de Bernardo Quintana y Av. Universidad, que operan a toda hora, y otros puntos como la Alameda, Pie de la Cuesta y Constituyentes, en las que el sexo servicio no está tolerado. Indicó que en fechas recientes han sostenido reuniones con las autoridades municipales, quienes llevan a cabo operativos en la Alameda, para ubicar y retirar a las trabajadoras sexuales. (EUQ)

## **SERVICIOS PÚBLICOS, CON PRESENCIA PERMANENTE EN EL TEPE**

Por Gonzalo Flores

Existe presencia permanente del personal de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales en las inmediaciones del mercado Benito Juárez ‘El Tepetate’ para apoyar en lo que se necesite durante el tiempo de desalojo, así como previo y posterior a la demolición de la estructura, además del tiempo de reconstrucción. El encargado de despacho, Carlos Iván Sandoval Arvizu, explicó que además de los trabajos cotidianos, en las inmediaciones de ‘El Tepe’, el personal de la dependencia apoya “haciendo lo necesario para que los comerciantes, tanto de los tianguis como de los locatarios, tengan las mejores condiciones y facilidades para realizar su labor en la medida de lo posible”. (AM)

## **CORREA INVESTIGA A “AVIADORES”**

Nada ni nadie está fuera del marco de la ley, advirtió el presidente municipal de Querétaro, Enrique Correa Sada, quien aseguró que se investigará cualquier posible caso de “aviadores” en la capital. Al referirse al caso de la esposa del regidor prejubilado con licencia Enrique González González, que cobró en el municipio capitalino por servicios profesionales, dijo que se investigará al respecto. (DQ, AM)

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## **GRIETA AFECTA CARRILES DE PROLONGACIÓN CONSTITUYENTES**

Uno de los carriles de prolongación Constituyentes sur permanece cerrado desde el pasado sábado debido a una grieta que se formó por los trabajos que se realizan en el bordo cercano a esta vialidad, informó el director de la Coordinación Municipal de Protección Civil, Fernando Martínez Garza. (EUQ)

## **CONFIRMAN CONTRATO ENTRE MUNICIPIO Y ESPOSA DE REGIDOR**

El secretario de Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos y Castañeda confirmó que el Municipio de Querétaro celebró un contrato de prestación de servicios por 174 mil pesos con Brenda Díaz Ordaz, esposa del regidor con licencia Enrique González González, mismo que estuvo activo de abril a junio del presente año, por servicios profesionales como abogada y negó que se trate de un caso de ‘aviador’ dentro de la administración municipal a punto de concluir su trienio. (AM, DQ)

## **PRESIDE JOSUÉ GUERRERO LA JORNADA COMUNITARIA “HOMBRO CON HOMBRO EN TU CALLE”**

Josué David Guerrero Trápala, presidente municipal de Corregidora, encabezó la jornada comunitaria del programa “Hombro con Hombro en tu Calle”, que tienen como finalidad acercar, promover, fortalecer e impulsar la atención ciudadana, así como los programas, servicios y trámites de las dependencias de gobierno del estado. (DQ, EUQ)

## **DENUNCIA PRESIÓN DE SECRETARIO**

Javier Gómez, comerciante desalojado por parte de las autoridades del municipio de El Marqués de su lugar de trabajo en Villa La Piedad, dijo que en el lugar de donde fue retirado ya hay comerciantes que se identifican con la organización Antorcha Campesina, y que el secretario de Gobierno de ese municipio le ofreció regresar a su sitio, con la condición de que “moviera” a sus compañeros a otro lugar. (EUQ)

## **FIRME MEMO VEGA EN SAN JUAN DEL RÍO**

Por Rossy Martínez

No hay manera jurídica de que se revierta el resultado de las elecciones; afirmó Guillermo Vega Guerrero, presidente municipal electo en San Juan del Río para el periodo 2018-2021; al señalar que los resultados de la elección por la alcaldía son irreversibles tanto en el ámbito político, jurídico y administrativo, toda vez que la diferencia de votos entre el primer y segundo lugar fue de más de 13 mil sufragios. (PA)

## **ENTREGA ARCOTECHO EN SAN SEBASTIÁN DE LAS BARRANCAS**

El presidente municipal de San Juan del Río, Memo Vega Guerrero, encabezó la entrega del arcotecho en la primaria “Aspiración campesina”, de la comunidad de San Sebastián de las Barrancas Norte, con una inversión cercana al millón de pesos. Durante su intervención el alcalde anunció la pavimentación de la calle principal que da acceso a la localidad y que tendrá una inversión de 900 mil pesos, para beneficiar la movilidad de los habitantes. (PA)

## **67 CASAS ABANDONADAS EN CENTRO HISTÓRICO**

En el Centro Histórico de Querétaro hay 67 casas abandonadas que podrían ser habilitadas y volver a ser habitadas, dijo la delegada del INAH, Rosa Estela Reyes. (PA)

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## **TRADUCTORES ATIENDEN DEMANDA DE PUEBLOS ORIGINARIOS**

Por Dolores Martínez

Aurelio Sigala Páez, delegado federal de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) en Querétaro, indicó que actualmente hay 15 traductores en la entidad quienes dan asistencia legal a los pueblos originarios, y que este número es suficiente para atender a la demanda de los asuntos que llegan. (ESSJR)

## **EMPRENDERÁ VEGA CARRILES DIÁLOGO CON FRACCIONADORES**

Por Rubén Pacheco

Enrique Vega, alcalde electo de El Marqués, destacó que no se ha iniciado la entrega-recepción, por lo que desconoce los detalles de cada fraccionamiento con cuyos desarrolladores buscará dialogar. (N)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **PIDE UAQ ESFUERZO DE GOBIERNO PARA CIENCIA Y TECNOLOGÍA**

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, pidió al Gobierno del Estado un esfuerzo para aumentar los recursos que serán destinados el próximo año a la ciencia y tecnología, reveló Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación. Esto en el marco de una reunión que sostuvo la rectora con el gobernador de la entidad, Francisco Domínguez, el viernes pasado. (CQ, CQRO)

### **RECTORA CELEBRA COMPROMISO DEL GOBERNADOR DE REVISAR PRESUPUESTO DE LA UAQ**

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, recordó que el gobernador Francisco Domínguez Servién se comprometió a revisar y ayudar a resolver los problemas en el tema del presupuesto de la máxima casa de estudios de la entidad. La rectora aseguró que durante la reunión que sostuvo con el gobernador se trataron diferentes temas que van quedando pendientes a lo largo del año como el tema del presupuesto para becas y el presupuesto general para el siguiente año desde la vertiente federal y la estatal. (DQ, ESSJR)

### **A QUERÉTARO LE FALTA “UNA MEJOR POLÍTICA EDUCATIVA”, ASEGURA TERE GARCÍA**

Por Jahaira Lara

Al estado de Querétaro aún le falta formar y generar una mejor política educativa que sea ejemplo a nivel nacional, consideró Teresa de Jesús García Gasca, rectora de la UAQ, de cara al tercer informe de gobierno de Francisco Domínguez. Asimismo, mencionó que esperan que en el informe haya una autocrítica objetiva en donde, además de reconocer los aciertos, también se puedan reconocer los temas por mejorar, lo que permite marcar una nueva pauta en la mitad de la administración. (N)

### **DETERMINANTE LA SEGUNDA MITAD DEL SEXENIO**

La seguridad, educación, salud y oportunidades para todos son los temas que el tercer Informe del gobernador Francisco Domínguez Servién deberá contender, aseveró la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, quien dijo que será determinante para conocer lo que viene en la segunda mitad de su gestión. (DQ, ESSJR)

### **MADRUGARÁN A INVASORES**

Por Laura Banda

Busca el Infonavit acelerar el proceso de recuperación de vivienda para no dar oportunidad de invasión de propiedades, informó el delegado de esta institución, Ricardo Alegre Bojórquez. (DQ)

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

## **ACUSAN ATENCIÓN INSUFICIENTE A VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES**

Por Esmeralda Trueba

Como sociedad, es importante vigilar cómo atienden las autoridades los casos de homicidios y violencia en contra de mujeres, sobre todo porque no se les está dando la calificación adecuada a estos delitos; así lo expuso la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS), Marcela Ávila Eggleton, luego se señaló que, desde el punto de vista académico, no se le ha brindado la atención suficiente a la violencia contra las mujeres. (CQRO)

## **“INSUFICIENTE, PROPUESTA DE AMLO PARA LAS UNIVERSIDADES”**

Por Víctor Polenciano

Aumentar el presupuesto de las universidades de acuerdo con la inflación anual -como lo propuso Andrés Manuel López- no será suficiente para atender el problema financiero por el que atraviesan las instituciones de educación superior, aseguró la rectora de la UAQ, Teresa García. Insistió en la necesidad de que el gobierno federal tenga una política más puntual y agresiva para la resolución de los problemas que tienen las universidades públicas. (EUQ)

## **PREMIO NOBEL DE LA PAZ DICTA CONFERENCIA EN LA UAQ**

La UAQ recibió la visita del investigador Rajendra Kumar Pachauri, galardonado con el Premio Nobel de la Paz en 2017, durante el cuarto Congreso Internacional de Derecho Ambiental “Efectos del cambio climático, pertinencia de su estudio jurídico, retos y oportunidades”. (PA, CQRO)

## **GASOLINA SUBIÓ DE PRECIO 13%**

Por Laura Banda

En un 13% se ha incrementado el precio de la gasolina en lo que va del presente año, ajustes que es resultado de variantes internacionales, sostuvo el presidente de la Unión de Estaciones de Servicio de Gasolina, Enrique Arroyo Enzastiga. (DQ)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

Presunta desaparecida. Nos cuentan que como si nada hubiera pasado, ayer reapareció de manera pública Mayra Dávila Alvarado, quien el pasado mes de marzo puso en alerta a ciudadanos, activistas y autoridades por su supuesta desaparición, la cual estuvo plagada de contradicciones. Nos recuerdan que la hoy organizadora de un concurso de oratoria en la UAQ sobre temas de perspectiva de género, dejó plantados a los medios de comunicación cuando los citó para dar a conocer su “verdad” sobre su presunta “desaparición”. Esta, por cierto, sirvió más como promoción política para la entonces candidata del PRI al Congreso del estado, Josefina Meza, quien se apropió del tema desde su supuesta trinchera “activista”. Tierra de nadie. Nos dicen que a unos semanas de que concluya la administración en El Marqués, fraccionamientos como La Pradera se han convertido en tierra de nadie, pues además de que los servicios públicos, como la recolección de basura, presentan deficiencias las últimas semanas, dejando de pasar por un par de días, además de los cortes de agua, hora se han multiplicado los vendedores ambulantes en cada esquina, sin que la autoridad diga o haga algo por quitar a los comerciantes que cada vez se apoderan más de los espacios públicos. (EUQ 2)

### **ASTERISCOS**

Al doble. Que la nueva rectora de la UAQ iba a continuar por la senda marcada por Gilberto Herrera durante su rectoría nadie lo negaba, y ayer lo confirmamos. Teresa García quiere el doble de dinero que el año pasado y hacer

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

ley que se le otorgue 3 %, año con año, del presupuesto estatal. Queda claro que, nuevamente, esta rectoría será un foco de tensión con el Estado y buscará instalar de nuevo un falso debate social sobre amigos y enemigos de la UAQ, y no uno más necesario y de fondo, como mejorar dicha institución. Tranquilidad. A pocas fechas de que la Sala de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dicte su sentencia sobre la elección en la capital, el equipo de Luis Nava se muestra confiado de que la sentencia le será favorable. Además, en las calles pocos discuten la victoria de Nava y en Morena no se ve mucho entusiasmo con que este asunto prospere, y es que, cabe recordar, muchas fueron las quejas de fraude presentadas, pero ninguna que realmente lo acredite. A nadie le toca. Aunque todavía analizan las causas de la apertura de una grieta de tamaño considerable sobre Prolongación Constituyentes, las autoridades no se responsabilizan por su reparación. En el Municipio de Querétaro indican que la obra no se les ha entregado, por lo que sólo atendieron y colocaron costales de arena en el lugar; aseguran que la reparación le corresponde a la Comisión Estatal de Infraestructura, la cual indicó que atendió el reporte, pero que no le compete la reparación ¿Entonces? Tiempo. Ayer iba a ser demolida parte del Mercado El Tepetate, en donde el Gobierno del estado, a través de la SDUOP, construirá un nuevo espacio, que estará a cargo de la Capital. Sin embargo, se suspendió de manera indefinida la demolición, con la intención de que todos los afectados desalojen el lugar y se realicen acciones de limpieza. Se informó que los trabajos de demolición y construcción iniciarán cuando se tengan las condiciones; no pueden tardar mucho, pues la intención, según prometieron, es tener en diciembre el nuevo espacio. Legislatura. Son tres los nombres que más suenan para dirigir la próxima Junta de Coordinación Política de la LIX Legislatura: Gerardo Ángeles, ‘Toño’ Zapata y Agustín Dorantes. Los dos primeros cuentan ya con experiencia en dicha institución y buenas victorias el 1 de julio; mientras que Dorantes, además de una gran victoria electoral, suma ser un hombre de la máxima cercanía del gobernador Domínguez. (AM)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

El TEEQ sesionará hoy a partir de las 13:00 horas, para resolver 15 medios de impugnación; entre éstos, de acuerdo con la convocatoria pública, no está contemplada la declaratoria de validez de la elección del Ayuntamiento del municipio de Querétaro. Los expedientes que sí serán analizados y resueltos son los relacionados con las declaratorias de validez de la elección -y la entrega de las respectivas constancias de mayoría- de los ayuntamientos de Colón, El Marqués, Jalpan de Serra y Tequisquiapan. Asimismo, el Tribunal emitirá su determinación en torno a las impugnaciones de la elección de diputados por el principio de mayoría relativa en los distritos 01, 06, 07, 11, 12 y 15. Que será el martes 11 de septiembre, en el Teatro de la República, a las 12:00 horas, cuando la magistrada presidenta del TSJ, María Consuelo Rosillo Garfias, rendirá -en sesión extraordinaria del Pleno- su tercer informe de actividades. Y le faltaron tablas a la comunicadora social del senador Gilberto Herrera al convocar a reporteros a una entrevista con el exrector sobre el tema del “Senado”, ya que pretender limitar los asuntos a abordar no va con los nuevos tiempos y porque Herrera Ruiz ha sido un defensor de la libertad de prensa... Los periodistas deben poder preguntar sin restricciones de ninguna clase. El gobierno estatal informó que -con el fin de garantizar la seguridad de los comerciantes y sus pertenencias durante el inicio de la construcción del nuevo mercado El Tepetate- decidieron que el plazo para el desalojo será ampliado hasta que “existan las condiciones y los espacios estén totalmente desocupados y favorezcan las tareas de demolición”. Lo anterior, luego de que la SDUOP informara que la demolición de dicho espacio, tras el incendio del pasado 10 de agosto, se realizaría este fin de semana. (CQRO 1 y 2)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Mauricio Ruiz coordinará a Morenos. Humo blanco. Morena es el primer partido en definir al coordinador de su bancada en la próxima legislatura: Mauricio Ruiz Oláes, mientras que en el PAN se siguen manejando los nombres



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

de Agustín Dorantes y Gerardo Ángeles y en el PRI todavía disputan el cargo Hugo Cabrera y Abigail Arredondo. Por Querétaro Independiente irá Concepción Herrera y por el Partido Verde Jorge Herrera, diputados únicos. Todo esto a tres semanas de que se instale el nuevo Congreso del Estado, en donde formalmente Acción Nacional no tendrá mayoría, porque logró 12 de las 25 diputaciones. Y digo formalmente porque se piensa que podrá conseguirla con los votos de algunos opositores. Para iniciativas que no impliquen modificaciones constitucionales, que exigen mayoría calificada, al PAN le falta solamente un diputado. Pronto sabremos si es del PVEM que acaba de romper su alianza con el PRI o de este partido que ha apoyado las iniciativas del gobierno estatal y sus legisladores. Igualmente se menciona a Conie Herrera como la diputada 13 de Acción Nacional, cosa que ella rechaza porque “yo tengo un partido independiente que votará a favor de causas sociales, defendiendo el interés de los queretanos, con iniciativas propias o de otros partidos, sin compromisos ocultos”. Habrá que ver como se pronuncian los representantes de la izquierda, seis del Movimiento Regeneración Nacional y el de Encuentro Social que presumiblemente van juntos. En cuanto a la designación del coordinador de Morena, Mauricio Ruiz Oláes, esto lo deberá confirmar el dirigente estatal Carlos Peñafiel Soto en conferencia de prensa anunciada para mañana. En los demás aún no hay humo blanco. Lo del PAN tiene que ver con la renovación de los comités estatales y nacional, aunque ya se sabe que aquí lleva la voz cantante el gobernador Francisco Domínguez y en el PRI será el que diga el dirigente real en Querétaro, o sea José Calzada, a través del presidente estatal, Juan José Ruiz. Pura democracia. - DESDE LA BANCA- De justicia. El Sistema Municipal DIF de Humilpan, encabezado por Anahí Morales Durán, acompañada por la alcaldesa Celia Durán Terrazas, celebraron a los adultos mayores con motivo del día del abuelo. La presidenta municipal reconoció el esfuerzo de las personas de la tercera edad que han construido una sociedad con valores. Enhorabuena. -OÍDO EN EL 1810- Cámara Que ahora que están de moda las manteconchas, en la próxima Legislatura local habrá una concha: Concepción Herrera. Connie, pues. -¡PREEEPAREN!- Espíritu Santo. Así se apellida el ingeniero (remember el CRIQ que hizo Crack) que vimos supervisando las columnas del puente que se construye sobre el vaso regulador de la Cuesta China y a cuya obra algunos atribuyen las grietas aparecidas el sábado en la Prolongación Constituyentes, rumbo al poniente. El hecho, que está provocando mayores asentamientos en la vía, ha alertado a las agrupaciones sociales, sobre todo las de ambientalistas por los riesgos presentes y futuros para la ciudad, Y es que el Ayuntamiento otorga permisos sin ton ni son. ¿A poco no? - ¡AAAPUNTEN!- Tic tac. Hoy se reunirá el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro para resolver algunas impugnaciones en ayuntamientos y distritos locales. Estaremos pendientes. -¡FUEGO!- Renunciados. Que Juvencio Jaramillo Olvera y Hugo Espino González, dos de los presuntos aviadores mencionados en la información de Alejandro Olvera, colaborador de PLAZA DE ARMAS, fueron dados de baja apenas ayer. ¡Porca miseria! (PA 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Antonio del Agua

MÁS DE UN SIGLO DE CÁRCEL. A la sentencia de 105 años en contra de LAURA ZÚÑIGA MORENO que mató a la esposa de su amante y dos hijos se suma la de 75 a uno de sus cómplices y queda pendiente la del otro copartícipe de los hechos ocurridos en agosto del año pasado en Lomas de Casa Blanca, y que horrorizaron a la sociedad queretana por ser quizá el más grave desde el de CLAUDIA MIJANGOS. Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA 1)

## CUARTO DE GUERRA

Por Julio el de La Cruz

CITA. Hoy desahogará el Tribunal Estatal Electoral de Querétaro las impugnaciones de las elecciones de alcalde en El Marqués, Colón y Jalpan, en estudio desde hace más de un mes, pero volverá a dejar en suspenso la decisión sobre la presidencia municipal de Querétaro, donde Luis Nava tiene la constancia de mayoría y el exfutbolista Adolfo Ríos asegura haber ganado. NERVIOS. Será el preludio de una decisión en la que es posible incluso que se



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

ordene la reposición de las elecciones municipales en la capital, igual que ya pasó en Huimilpan hace 3 años. En ese caso se daría un interesante experimento para ver si al portero le alcanza para vencer al PAN sin tener ese motorazo llamado “efecto Peje” que tantos votos le dio el 1 de julio. Por lo pronto lo único seguro es que el panista Luis Nava es el alcalde electo. (DQ 1)

## EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Final. Con la entrega del informe de gobierno del Presidente de México Enrique Peña Nieto, ante el Congreso de la Unión y con el evento en el Palacio Nacional ante cientos de invitados especiales, llega el final de una administración federal que traía mucha esperanza a los mexicanos (como toda administración que empieza) pero varios fueron los puntos de sombra que nunca supieron comunicar y enfrentar. La administración de Enrique Peña Nieto, le tocó enfrentar los niveles de exposición mediática y de nuevas tecnologías como ninguna otra; desde Vicente Fox, este camino se empezó a andar y con Felipe Calderón, se incrementó la actividad y la exposición, incluso de la vida personal de los presidentes y su círculo cercano. A Peña Nieto, le tocó la consolidación de una presunta transparencia total, que acabó fácilmente con cualquier logro que pudiera presumir su gobierno; el famoso y presuntamente esperanzador “Pacto por México” que aglutinó a las fuerzas políticas en el país en una alianza legislativa para llevar a cabo reformas de gran trascendencia en el país, no fue comunicado de manera exitosa y mucho menos respetado por los firmantes, que en las primeras de cambio negaron cualquier alianza. Los actos de corrupción publicitados y que marcaron a la administración de Peña Nieto, lo arrastraron como si el indiciado fuera el jefe del ejecutivo y no los presuntos responsables de los multicitados pillos; nunca en la historia un presidente había sido tan cuestionado y tan agredido en las redes sociales, hasta llegar a cosas absurdas y campañas orquestadas que sirvieron para bajar la popularidad hasta niveles insospechados. Enrique Peña Nieto, pasará a la historia como un presidente rechazado por la sociedad, que en su gran mayoría está mal informada de los resultados reales de su administración; la seguridad y la falta de dinero en los bolsillos de los mexicanos, seguirá marcando muchas cosas en este país, así como marcó a Peña Nieto. Hoy los triunfadores del pasado proceso electoral le reconocen su calidad de demócrata por respetar el desarrollo del proceso electoral, hoy se habla de una transición tersa; el pueblo que se supone ahora manda quiere cabezas exhibidas en la plaza y vaya usted a saber si los nuevos gobernantes caigan en esa tentación porque el pueblo no se equivoca. De Rebote. Se acerca la definición electoral para el municipio de Querétaro, los nervios de punta y recordemos que faltan más municipios. Esto no se termina falta un rato todavía para definir. (DQ)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

MARTES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2018

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



## EN BREVE

### **Organizan concurso para fomentar cultura democrática**

El director ejecutivo de educación cívica y participación ciudadana del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Daniel Dorantes Guerra, comentó que para fortalecer el tema de democracia se llevarán a cabo dos concursos para alumnos de nivel básico.

Dorantes Guerra agregó que la cultura democrática es un tema sustancial tanto para el IEEQ como para el resto del país, por lo que la educación cívica y la participación ciudadana son dos rubros que permiten concretar elecciones libres y auténticas, de manera que se busca estimular desde temprana edad.

Los concursos está dirigido a alumnos de primaria y secundaria que consiste en hacer un dibujo en donde los participantes plasmen la forma en que participan en sociedad y el otro concurso es de oratoria en donde los interesados a participar tendrán que expresar sobre los valores democráticos.

“El IEEQ si bien es una institución que se involucra en los procesos de elección, también nos ocupa el desarrollar actividades para fomentar la educación cívica, participación ciudadana, valores democráticos en todo contexto ya que un día estos